

VIENE EDICIONES DIARIAS... Anuncios y comunicados... A PRECIOS CONVENCIONALES... NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN... En València, el mes... Fuera, el trimestre... Oficinas e imprenta... Don Juan de Austria, 14... Teléfono 741... NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

¡A buena hora! La gran Prensa liberal... El mensaje de Fallières... Escándalos del caciquismo.

¡A BUENA HORA!

La gran Prensa liberal

Estos días en que está pendiente en el Congreso la discusión del asunto de la jurisdicción... Ahora se precatan los apreciables colegas de que los gobiernos de la restauración, la africana y suicida política del régimen, han venido laborando en favor de la reacción, alejando al elemento neo y ultramontano, dejando tomar pernicioso incremento al clericalismo y al monaquismo, desatendiendo la represión por los medios que da la ley y el ejercicio de los deberes que impone la defensa de la patria...

Para facilitar me la misión que me ha sido encomendada por todos los republicanos, porque no pienso olvidar los intereses de la nación, superior a todos, sin distinción de origen ni de fe política, y he de dedicarme a proteger los derechos y a garantizar las libertades.

Nadie ha olvidado que la elección del nuevo jefe de Estado se ha verificado con dignidad y calma, notándose así, no sólo en Francia, sino en el extranjero. Se ha visto una prueba evidente del progreso de nuestras costumbres políticas en la brillante manifestación de solides de nuestro régimen, que ha sufrido terribles pruebas en treinta y cinco años de existencia desde la Revolución, y a pesar de todo está hoy más vivo y lleno de promesas que nunca.

Guardian celoso de nuestras leyes y de las instituciones el Ejército, nada le turbará en el cumplimiento más sagrado de sus deberes y en la preparación de la defensa del territorio.

La fuerza del Ejército, que no se piensa amorar, lejos de ser una amenaza para nadie, es, por el contrario, una prenda segura del mantenimiento de la paz.

Annuncia una política exterior de rectitud, moderación y firmeza.

La República—dice—permanece fiel a sus amistades y alianzas, teniendo interés en conservar relaciones cordiales con todas las potencias.

En el interior, donde el orden reposa en el principio intangible de la ley, el genio benéfico de Francia seguirá protegiendo el desarrollo regular de nuestra actividad comercial, industrial y agrícola, y no cesará de animar con su aliento la ciencia, las letras y las artes, que son como el adorno de la República.

La democracia, que no desea una política de retroceso, esperará sin impaciencia la votación de leyes por vosotros, cuya aplicación será, un día que deseamos esté próximo, el elemento fundamental de la paz social.

Existe una gran corriente de solidaridad, que ha llegado a penetrar en todos los rangos sociales y ha contribuido a inclinar hacia los desheredados de la fortuna la simpatía apasionada de los representantes del país.

Aludiendo al mundo de los trabajadores, dice que la enseñanza en las escuelas les ha emancipado del servilismo y la ignorancia, y la educación recibida les ha fortificado los sentimientos de dignidad individual.

No será insensible—añade—la iniciativa, que atestiguan tanto vuestra prudente previsión como vuestro profundo espíritu de justicia.

No está lejano el momento en que se comprenderá en todas partes que en un país de sufragio universal, y bajo un régimen de libertad, únicamente por caminos de la razón y del buen derecho se llegará a armonizar los intereses y la unidad moral de la nación.

Mientras, nosotros, servidores indefectibles de la democracia, trabajaremos sin reposar para hacer una Humanidad cada vez mejor, con una conciencia política cada vez más elevada. Permanecemos fielmente adictos a la causa del progreso y el bien de la patria.

La Cámara aplaudió con entusiasmo cada párrafo y hubo repetidos vivas al final.

Escándalos del caciquismo

En Catarroja. Defraudaciones probadas.—Alguacil que se enriquece.—Bofetadas a tiempo.—Protestas del público.—Pronto la inspección.

Lo que sucede en Catarroja no tiene nombre; es ya el colmo del deshago y de la desfachatez.

En esa población se ha robado con un descarado inaudito hasta que el vecindario, cansado de aguantar tanto ladrón, agrupóse bajo la bandera republicana y llevó al Ayuntamiento a un representante.

Ahora lo que sucede es que se buscan los medios para evitar y atajar la campaña de saneamiento y moralidad emprendida. Trabajo inútil, porque la proseguiremos hasta el fin.

En una de las sesiones anteriores a la celebrada ayer por aquel municipio, el concejal republicano Sr. Vinaixa pidió que se llevaran a sesión pública los datos relativos a la recaudación obtenida por el alguacil Francisco Asins (a) "Moniato" durante el año 1902, cuando por encargo del cacique Sanohis, entonces alcalde de Catarroja, cobraba los arbitrios sobre puestos públicos en el mercado de dicha población y las papeletas de ambulancia.

Reacios en extremo mostrábase el alcalde y especialmente el secretario Sr. Asins, hermano del "Moniato", a llevar los referidos datos a sesión pública; pero por fin, a la celebrada anoche se llevaron aquéllos.

Leídos que fueron, resultó que en el año 1902 recaudó mil y pico de pesetas menos por tales conceptos que las que en los años 1901 y 1903, anterior y posterior, respectivamente, había entregado el arrendador del cobro de tales arbitrios.

Esto supone sencillamente que, mientras "Moniato" recaudó dichos arbitrios, Catarroja perdió las mil y pico de pesetas que se recaudaron de menos durante el ejercicio de 1902, más las ganancias y gastos de recaudación que necesariamente hubo de hacer el arrendatario.

Estas deducciones hizo muy oportunamente

el Sr. Vinaixa para demostrar, sin que quedase lugar a duda alguna, que siendo alcalde el Sr. Sanohis se llevaron a cabo defraudaciones de importancia.

Como era de esperar, estas acusaciones raras, terminantes, no parecieron muy bien a los personajillos mangoneadores del cotarro municipal, máxime cuando el público, con rumores muy elocuentes, demostraba su conformidad con el expuesto por el Sr. Vinaixa, y el alcalde hubo de actuar de defensor de "Moniato", mientras en los grupos vecinos que presenciaban las sesiones se oían frases de [ladrones], [granujas] y otras por el estilo.

La defensa del alcalde fué débil como falta de razón y de base.

Los cargos hechos por el Sr. Vinaixa que daron todos, absolutamente todos en pie, tanto es así, que habiéndose suspendido la sesión por cinco minutos y después de abandonar el salón el alcalde, el secretario del ayuntamiento señor Asins, molestado por las acusaciones hechas contra su hermano, el alguacil "Moniato", acoróse al Sr. Vinaixa insultándole.

El concejal republicano replicóle contundentemente, aplaudiéndole el correctivo merecido a quien pretendía por la tremenda evitar que el Sr. Vinaixa dijese toda la verdad y demostrase en plena sesión municipal, ante el vecindario de Catarroja que este ha sido miserablemente explotado, robado, durante muchos años.

El público, como se comprendió, calificó como merecida el acto del secretario.

La sesión no volvió a reanudarse.

En la próxima seguirá su camino el señor Vinaixa formulando denuncias, sin que sean obstáculo para ello las amenazas de muerte que recibe anónimamente.

"Adelante", debe ser su divisa y lo será, porque tras ese concejal está el partido republicano y el vecindario honrado de Catarroja, que no tolerarán ningún atropello y que vengarán en los coqueos cualquier contratiempo que el Sr. Vinaixa pudiera sufrir.

De lo que ocurre en Catarroja, y algo muy desagradable ocurrirá, será culpable el Gobernador, que permanece cruzado de brazos ante los robos que allí se han cometido y se denuncian.

Decrétese una inspección, el vecindario honrado de Catarroja la desea, y llévase al banquillo de los acusados a los granujas chanchulleros y ladrones.

En Sot de Ferrer. También continúa el caciquismo haciendo de las suyas en este pueblo, que debe formar en lugar preferente en la historia de los desastres ocasionados por aquél.

El cósido revertiriano es el culpable de los atropellos que allí se cometen. El representante de Navarrete revertir es un cura llamado Pedro Lafinera, natural de Jérica.

Ante la intolerancia de ese ministro del Señor han ido alejándose de la iglesia los vecinos hasta no ascender a diez o doce los hombres y a treinta o cuarenta las mujeres que van a ella, aumentando en cambio los casamientos y entierros civiles.

Lo cual celebramos en extremo.

Por esta razón el cura se desespera y dice que ha de concluir con los republicanos de aquel pueblo.

Debido a los manejos de los mangoneadores, el 20 del pasado Enero, el gobernador interino de Castellón envió un delegado para que girase una visita de inspección al ayuntamiento republicano de Sot de Ferrer, y ante la honrada administración de los concejales de dicho pueblo, nada pudo hacer el delegado para procesarles; pero como en ello tienen empeño los pocos amigos que al gran cacique Navarrete revertir le van quedando en Sot de Ferrer, no han dejado el asunto de la mano y a consecuencia de los trabajos hechos por personas infuyentes, el día 20 del presente mes se ha presentado otro delegado gubernativo, vecino de Valencia, llamado D. Vicente Lazo, que vive en esta capital, calle de Serranos, número 27, para girar otra visita de inspección a aquel ayuntamiento.

Los del cósido están recurriendo a todos los medios imaginables para procesar a nuestros correligionarios, pero se estrellan continuamente ante la indispensible honradez de éstos.

No sabemos lo que hará el delegado señor Lazo; pero desde luego aseguramos que si la rectitud y justicia han de presidir sus trabajos el resultado de la visita será otro nuevo palmetazo para los del cósido y para el cura Lafinera.

Y entonces veremos qué nueva infamia preparan contra nuestros amigos tales individuos.

Asociación de la Prensa

No hay para qué afirmar cuánto deplora EL PUEBLO la desgracia ocurrida anteaer en el teatro Principal.

Haecr alardes de amor a la causa obrera nos pareciera ridículo, inoportuno, puesto que no cedemos a nadie en nuestras simpatías por el proletariado y el prestigio que nuestro periódico goza entre la clase trabajadora es harto elocuente muestra de nuestra afirmación.

Pero ni antes serviles ni nuestra pluma puede doblarse ante las convenciones del momento, ni es el alma nuestra propia para la explotación de lágrimas justísimas.

Pasamos por alto si fué ó no oportuna la celebración del baile después de la lamentabilísima desgracia acaecida; el comunicado del digno presidente de la Asociación de la Prensa detalla y precisa lo ocurrido, y sus razones causarán sin duda justísimo efecto en la opinión.

A pesar de lo ocurrido creemos injusta la comunicación de las Sociedades tipográficas contra la Asociación de la Prensa, ya que aquéllas no se limitan a deplorar el accidente, sino que rebasan los límites del respeto que los periodistas sienten hacia toda asociación.

Nosotros, como obreros que somos y asociados, nos limitamos a respetar los acuerdos de nuestra Sociedad, a reserva de tratarlos en junta general, como lo hacen todos los obreros que son dignos y tienen una idea de la solidaridad y del compañerismo.

He aquí lo que dice el presidente de la Asociación de la Prensa.

"REMITIDO. En la imposibilidad material, por falta de tiempo, para reunir a los periodistas en junta, y dar al público una satisfacción acerca del baile celebrado en el Teatro Principal, lo hago por mi exclusiva cuenta, como presidente de la Asociación. Seré breve.

1.º No se suspendió el baile porque cuando comenzó la fiesta, y aún cuando terminó, el desgraciado obrero vivía, sin que los médicos le apreciaron fractura ni herida alguna, y al solo una conmoción cerebral que en muchos casos no determina la muerte.

2.º Porque no había tiempo para hacer pública la suspensión.

3.º Porque no podía diferirse el festejo, dados los compromisos que tiene contraídos la empresa del teatro.

4.º Porque de no haberse celebrado el baile, la familia del desgraciado obrero hubiera carecido de los recursos que LA RECAUDACIÓN INTEGRAL le proporciona; y

5.º Porque no hubo sangre, como dice un periódico, puesto que el paciente no sufrió herida alguna.

Que fué correcta la conducta de la Asociación de la Prensa, lo prueba el hecho de que la familia del repetido desgraciado obrero me ha dado las gracias por la conducta levantada de los periodistas, que desde los primeros instantes hicieron cuanto humanamente era posible para mitigar la desgracia, como procedieron recientemente abriendo una suscripción pública y sobrellevando un trabajo impropio, para descompenar más de seis mil prendas de abrigo de pobres, obreros en su mayoría.

Conste, pues, que la Asociación que me honro en presidir, ha hecho cuanto puede hacer una colectividad de ciudadanos dotados todos ellos de los más nobles y caritativos sentimientos hacia sus semejantes, y muy especialmente para con los obreros, a quienes tiene en la más alta estima.

LUIS GIL SUMBIELA. Valencia 22 de Febrero de 1906.

La junta directiva de la Asociación de la Prensa se reunió ayer tarde, ratificando el acuerdo tomado en la noche anterior de destinar el producto del baile a la familia del desgraciado Iborra, sufragar los gastos del entierro y, además, hacer un sacrificio pecuniario en armonía con los fondos de que dispone esta Sociedad, y que desde luego anticipamos será mayor de mil pesetas sobre todo lo recaudado en el baile.

La huelga de ajustadores

La comisión de huelga nos ha enviado el siguiente remitido: "Dios mío, ¡qué solos se quedan los muertos!"

Estas palabras recordamos de uno de los pocos versos que hemos leído, pero ¡cuánta verdad encierran!

¡Qué solos se quedan los muertos!, pero cuánto más solos se quedan los que, emprendiendo una mala obra por el solo capricho de sembrar el mal y discordia entre sus semejantes, se ven chasqueados, cuando ven que ante su inhumanidad se levantan otros seres que, más puestos en razón, atendiendo a su consecuencia y haciendo vibrar las fibras humanitarias de su corazón, se levantan potentes é importándole poco lo que esos seres malvados puedan pensar y hablar, les dicen con la conciencia tranquila y la sonrisa en los labios: "Adiós, sombra funesta, espectro de maldad; no me manches con tu contacto y me mates con tu aliento; atrás y no hagas que nunca me arrepienta de obrar con rectitud, porque nunca quiero que caigan sobre mis hijos las maldiciones de las gentes honradas existentes, ni el desprecio de las venideras."

¿Verdad que es muy triste todo esto, señores Pamplio, Bort, Peris y Montañés y Figuerola?

Si, muy triste para los que aún son poseedores de sus cinco sentidos; pero no para vosotros que estáis demostrando que si poseéis alguno os faltó uno, el único, el verdadero, el que hace que vayan las gentes con la cabeza erguida; el de la humanidad: pero, ¿qué hablaros de humanidad si es lo mismo que hablar al asno de leyes, si para vosotros esa palabra es un caos? ¿Qué es lo que se puede esperar de vosotros? Nada absolutamente, nada de bueno; mucho, pero mucho de malo.

Y no os acusen vuestras conciencias de vuestro comportamiento con vuestros semejantes. ¿No os caen vuestras caras de vergüenza al recordar las traiciones de que os valeis para martirizar al obrero? ¿Para qué hablar de vergüenza ni de dignidad a un Peregrin Bort que después de explotar a un respetable trabajador encargado del taller, querido de sus operarios, padre del trabajador caritativo y fiel, le planta en medio de la calle como si fuera una cosa inservible después de sacrificarse por él como no se merecía? ¿Asno creía que por la edad no le quedaba fuerza para contrarrestar la suya?

¿Creía que al hombre que es honrado la suerte no le favorece? Pues ya ve como está equivocado por completo; pues que aquel hombre honrado, probo y digno se levanta ante él y le dice:

"Ante tu imbecilidad, mi conocimiento; ante tu orgullo, mi cariño al trabajador; ante tu capital, mi energía capax por sí sola de saltar todos enantos obstáculos se le presentan."

De la persona respetable de Pamplio, de ese, más vale no hablar; sólo preguntamos: ¿qué le dirá al Todopoderoso cuando comparezca a su presencia?

¿Con qué se disculpará cuando se le presenten todas sus víctimas con Lameater a la cabeza y le digan ante ese señor a quien usted rezó todas las noches y oiga la palabra que hace temblar a todos los reos: "Yo te acuso"?

Peró al mismo tiempo pensamos que el que tiene un corazón tan rudo como el de usted es capaz de reírse hasta de sus Dios.

De Peris y Montañés, a esos que repasan; que hagan exámen de conciencia; les emplazamos para otro día, y a Figuerola y usted Domingo les decimos que cuando suban allí arriba en globo (pues vosotros no subiréis de otro modo) no os van a querer para nada.

Y ahora a vosotros, patronos de conciencia, hombres sensatos y honrados; gracias por vuestro comportamiento por haber demostrado que aún queda en vuestros corazones dignidad, el orgullo de ser jueces rectos que con vuestra aprobación habéis fallado una causa sobrada de razón al mismo tiempo que habéis demostrado cariño y amor al proletariado.

Señores Pamplio, Bort, Peris, Montañés, Figuerola y Domingo... ¡Qué solos, pero qué solos se quedan los muertos!

La comisión.

De arte

En los escaparates de los Sres. Pamplio, hemos visto una hermosa lámpara de doble tamaño, esculpida en mármol negro de Bélgica, cuyo asunto es el siguiente:

En el fondo, en bajo relieve, se destaca una figura que simboliza el llanto, apoyada sobre una pirámide ó pedestal. Arriba de ésta, dos artísticos pergaminos que figuran estar sostenidos por un clavo romano, donde contienen las inscripciones de las personas a quien va dedicada; pero todo ello con tal expresión de verdad, que a pesar de su sencillez, basta por sí solo este trabajo para reputar a su autor de verdadero artista.

Repetidas veces hemos elogiado desde estas columnas a nuestro querido amigo el inteligente escultor lapidario J. Barroso Ayala, como ocurrió hace algunos meses cuando expuso un trabajo de tal importancia que dijimos que no tenía nada que envidiar a los que su afán de extranjerismo inducía a traerlos de Italia y Bélgica, siendo mucho de lamentar que contaran con tan buenos artistas en Valencia, no se encargaran a ellos.

Peró el que hoy nos ocupa, aun cuando no es de las proporciones del anterior, no deja de ser un hermoso trabajo artístico por tratarse de mármol negro, que es más difícil de esculpir.

Merece plácemes nuestro querido amigo Barroso, pues es muy elogiado dicho trabajo por todos los que se detienen a examinarlo.

Dicho trabajo ha sido encargado por una familia de Villarreal, que con ello demuestra tener buen gusto artístico al hacer esta clase de encargos.

AVISO

La comisión de recreo del Centro de Unión Republicana de la calle de Librerías ha organizado los bailes de máscaras que se celebrarán en los días 24, 25, 26 y 27 de este mes y 3 y 10 del próximo Marzo, de once a tres de la madrugada.

Entre los disfraces de mayor gusto artístico que concurren a los mismos y a juicio de jurado competente, se adjudicaron tres preciosos lazos de gran riqueza, confeccionados expresamente en este objeto, y a las señoras disfrasadas se les entregará un número cada noche con objeto de sortear en el baile Pinfata final y durante el descanso un valioso objeto de arte que los señores socios podrán examinar, pues está expuesto, en unión de los lazos, en la secretaría del Centro.

Con tales alientos y el entusiasmo que reina entre los socios, es indudable que la expresada sociedad se verá concurridísima, presentando fantástico golpe de vista sus salones, convertidos en jardines y adornados con la belleza de las mascaritas, que harán resaltar con sus encantos tan hermosa fiesta.

Comisiones municipales

Bajo la presidencia del Sr. Aranda se reunió ayer tarde la comisión de Mataderos, acordando continuar las averiguaciones sobre el paradero de unas columnas de hierro del Matadero general que fueron cambiadas por otras de manosteria; conceder una gratificación al rejero del Matadero; adquirir ciertos enseres para el Matadero del Grao, y adquirir igualmente ocho pares de botas de agua para los mozos de la limpieza del Matadero.

También se reunió la comisión de Hacienda, acordando elevar al Ayuntamiento la distribución de fondos para el mes de Marzo; destinar 13.000 pesetas de Imprevistos para la fundición de la estatua de Cervantes y 2.000 para los demás gastos que importe la misma; nombrar una ponencia, compuesta de los Sres. Urios y Cortina para que informen, si es posible que el mayor producto obtenido en las obligaciones del empréstito sea destinado al presupuesto del Ayuntamiento.

El mensaje de Fallières

En la sesión que la Cámara francesa celebró el martes último fué leído el mensaje presidencial dirigido por Mr. Fallières al Parlamento.

En el mensaje se leen los siguientes párrafos: "Al elevarme la Asamblea nacional a la primera magistratura de la República, que abandono con tan noble sencillez para responder al que la opinión pública rodeará en su retiro de simpatías, se me imponen obligaciones y responsabilidades cuyo peso y extensión no

José Cortina.

LA ESTRELLA Camisería y Corbatería
JOSE GARCIA PASTOR
 Altas novedades en camisas y corbatas.
 Cuellos y puños hilo de todas formas.
 Corbatas seda para carnaval.
PRECIOS SIN COMPETENCIA

Bajada de San Francisco, 21 (junto al café Suizo).—VALENCIA.

FOSFO GLICO COLA-DOMENECH
 PODEROSO TÓNICO RECONSTITUYENTE
CURA Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad y enfermedades nerviosas.
 DE VENTA: Farmacias y al Autor, Bajada S. Pedro, 72, BARCELONA

EXTINTOR QUÍMICO DE INCENDIOS
DOMINGO GIRALT y C.ª
 MENDIZÁBAL, 19.—BARCELONA.

Extinción repentina de un incendio por proporciones que tenga. De interés para todos los industriales y casas particulares. Indispensable en los teatros.
 Aparatos desde 30 pesetas a 140. Se construyen a las medidas que se deseen, aumentando el precio con arreglo a los litros de cubida que tenga el aparato.
 Pueden estar cargados indefinidamente por estar alojado el líquido en un tubo de cristal sin contacto con metales.

ANTIFERINO
ALFONSO
 De venta en todas las farmacias. Francisco Alfonso Farmacia, Alcor.

PROBAD EL
Champagne
Lubay
 Puede competir con las mejores marcas que hayan de mayor aceptación entre el público.
 Probadlo y os convenceréis.
 San Vicente, 205.

Los mejores algodones
 Los algodones más baratos para las máquinas de hacer medias y calcetines, se venden en el almacén de paquetería de la Cruz, de Belds y Compañía, calle del pie de la Cruz, núm. 1, (Molino de la Robella).

Consultorio Grifol
Enfermedades secretas
HORAS DE CONSULTA: DE
 10 de la mañana a 4 tarde.
 Santa Teresa, 21.

Por telégrafo y teléfono

Sobre la crisis
 El Sr. Moré se presentó hoy en palacio una hora antes de la señalada para el Consejo.
 Seguidamente dió cuenta a D. Alfonso de la dimisión del ministro de Hacienda D. Amós Salvador, motivada por la cuestión arancelaria, y de la resolución de éste de no asistir al Consejo de hoy.
 El rey mostró deseos de ver al ministro dimisionario, y el Sr. Moré se apresuró a llamar por teléfono al Sr. Salvador.
 La manifestación que se apresurase a presentar en palacio.
 D. Amós cumplimentó el orden tan precipitadamente, que ni tiempo o quiso tomarse para cambiar de ropa, y se presentó en traje de calle.
 Seguidamente entró en el Consejo.
 Una hora después salieron los ministros. Todos presentaban caras ríاضas.
 No dijeron todos ellos que no había pasado nada.
 "No hay crisis—añadieron—ni puede haberla."
 Estas impresiones nos las confirmo poco después el conde de Romanones, quien nos relató el resultado de la entrevista del Sr. Salvador con D. Alfonso en los siguientes términos:
 Al entrar el ministro en el despacho, don Alfonso se le adelantó diciendo:
 "Todo puede pasar menos que usted deje de ser ministro."
 En el tiempo que soy rey he tenido sesenta ministros y a nadie he regalado que se quedase; no lo hago por interés político ni por favorecer a determinado partido.
 Lo hago en beneficio del país para que usted desarrolle su política económica con tanto acierto iniciada.
 D. Amós Salvador justificó su conducta por la actitud de las minorías, especialmente la del Sr. Moré, obligándole con su intransigencia a sus convulsiones.
 Por ello reiteró su dimisión.
 D. Alfonso insistió en sus ruegos y entonces D. Amós Salvador contestó:
 "Como político debo obediencia a mi rey." Y así quedó conjurada la crisis.
 Después de esto el Consejo continuó.
 El Sr. Moré se ocupó de la Conferencia de Algeciras, transmitiendo a D. Alfonso las mismas impresiones que comunican los periódicos y en las que todo son dudas y vacilaciones.
 Habló también de asuntos interiores.
 Ofreció hablar a los jefes de las minorías para llegar a una solución en la cuestión arancelaria, atribuyendo la responsabilidad de la aprobación del dictamen.

Respecto al proyecto de jurisdicciones mostró su conformidad en que siga sus trámites el proyecto hasta su total aprobación.
Hablando con Romanones
 El conde de Romanones ha dicho que oficialmente era cierto el descubrimiento de un cajón de bombas explosivas en Zaragoza, si bien no se trata de los anarquistas, sino de un atentado personal contra el Sr. Castellano.
 También nos ha dicho el ministro de la Gobernación que el rey realizará mañana su proyectada expedición cinegética al lago de la Albufera.
 El acompañará a D. Alfonso.
"El militarismo se impone"
 Esta conversación la sostenía el conde de Romanones con nosotros en el zaguán de palacio.
 El grupo que formábamos el ministro y los periodistas fué engrosando con algunas curiosos, y entonces el conde se acercó y nos rogó que nos retirásemos.
 "Ya lo ven ustedes—nos dijo el conde de Romanones sonriendo—el militarismo se impone."
 Y subiendo en su coche se trasladó al ministerio.

Disposiciones de Guerra
 El Diario oficial publica las siguientes:
 Se abre a concurso 50 plazas de alumno en la Escuela superior de Guerra.
 Corresponden 29 a infantería, 10 a caballería, 8 a artillería y 3 a ingeniería.
Mr. Leubst
 El Alcalde ha recibido un telegrama de Mr. Leubst agradeciendo los servicios que se le dispensaron durante un estacion en Madrid y el telegrama que el Alcalde le puso saludándole al cesar en el cargo de presidente de la República.

Romero Robledo
 El Sr. Romero Robledo sigue en igual estado de gravedad.
El viaje a la Albufera
 D. Alfonso, con el conde de Romanones, los marqueses de San Román y de Viana saldrá de aquí mañana a las dos de la tarde en tres especiales.
 Llegará a Catarroja a las dos de la madrugada, trasladándose en tartana al cazadero.
 Regresará a Madrid el mismo sábado.
 Los Sres. Iborra y Ferris salen esta noche para Valencia con objeto de ultimar algunos detalles de la escarifiera.
 Van muy satisfechos del resultado de sus gestiones.

"La Gaceta"
 Inserta los decretos concediendo los créditos extraordinarios y la firma ya conocida.
 Confirmando la suspensión de tres concejales del ayuntamiento de Puebla de Vallbona (Valencia).
Revelo
 A primera hora hubo animación extraordinaria en los pasillos del Congreso.
 Ha llamado la atención que los ministeriales fueran los que más contrariados se mostraron por la continuación de D. Amós Salvador en el poder.
 En cambio los ministros no ocultaban su satisfacción por el resultado de la crisis.
 La opinión general cree que la crisis parcial se ha solucionado porque en breve estallará la crisis total.

De Zaragoza
 El fiscal estuvo trabajando en las oficinas de vigilancia hasta hora muy avanzada.
 Después conferenció con el presidente de la Audiencia.
 Hay dos detenidos, uno de ellos de oficio mecánico.
 Las mujeres de los detenidos han declarado.
 Se han practicado registros domiciliarios.
 Las últimas noticias quitan importancia a lo ocurrido.
 Las dudas quedan sin esclarecer.

Robo
 El P. Francisco Giménez, de las Escuelas Pías, ha denunciado al juzgado que de un cajón de la mesa de su despacho le han sido sustraídos 11 títulos de la Denda por valor de 19.500 pesetas, 75 pesetas en billetes, un reloj de oro y otras alhajas.
 Ha sido detenido un sujeto llamado Felipe Moreno.
 Este ha declarado que el ladrón es un tal José López, que vendió las alhajas en 175 pesetas.
 Dos títulos de la Denda los entregó a un primo suyo.
La crisis
 Algunos ministros han asegurado que la crisis solo está aplazada hasta que se apruebe el dictamen sobre las jurisdicciones.
Contra Luque
 Asegúrase que los subalternos se hallan poco satisfechos por la falta de energía con que ha llevado este asunto de las jurisdicciones el ministro de la Guerra.
Congreso
 Comienza la sesión a las 3/10, bajo la presidencia del Sr. Canalejas.

El Sr. Serrano Carmona se ocupa de la crisis obrera en Ecija.
 El Sr. Gasset dice que la crisis en Andalucía reviste mayor gravedad que en el resto de España.
 Declara que el gobierno acepta la batalla que le presenta el hambre.
 Posee escasos recursos y por eso establece el turno para el trabajo.
 Poco puede hacer con ello, pero menos es nada.
 Hoy hace lo que puede y prepara material para lo porvenir.
 El Sr. Serrano Carmona insiste en que la crisis en Ecija reviste caracteres graves.
 El Sr. Groizard se ocupa de la crisis agraria en Extremadura.
 El marqués de Lema censura la labor ministerial del Sr. Gasset y anuncia una interposición sobre la materia.
 El Sr. Lerroux se ocupa del viaje del rey a la Albufera, y pregunta si está relacionado con la aspiración de los valencianos de tener la propiedad de dicho lago.
 Se ocupa también de la concesión de créditos y si el viaje del rey a la Albufera está relacionado con la aspiración de los arrendatarios a obtener la prórroga de la concesión.
 El Sr. Nogués anuncia que se ha formado un batallón infantil en Salamanca, del cual ha sido nombrado coronel honorario D. Alfonso.
 Preguntó si las bromas contra el abanderado de siete años se considerarían como delitos contra la bandera de la patria.
 El Sr. Luque: Tratándose de niños, no. Orden del día.
 Se votan definitivamente varios dictámenes.
 Se reanuda la discusión del de jurisdicciones.
 El Sr. Gómez de Luserna contesta al señor Morote.
 Los Sres. Morote y Menéndez Pallerá insisten en los argumentos que ayer expusieron.
 El Sr. Moré justifica la suspensión de las garantías.
 Se queja de la amplitud que se da al debate.
 Expone argumentos para demostrar la necesidad de que se apruebe la ley.
 Elogia el parlamentarismo lamentando que el trabajo de las comisiones pierda importancia.
 Excita a las oposiciones a que no se opongan a las necesidades del momento.
 Examina las palabras sediciosas y rebelión deduciendo que en Barcelona sólo hubo un tumulto.
 Manifiesta sus deseos de que las dos jurisdicciones unidas defendan la patria y el ejército.
 Se lamenta de los ataques dirigidos a los ministros y pide que haya atenta de miras en las discusiones.
 Al preguntar el Sr. Canalejas si se prorrogan las horas de sesión el Sr. Albó pide votación nominal.
 El Sr. Moré: Ya verá el Sr. Albó las concurrencias.
 El Sr. Rusiñol le pide explicaciones de tales palabras.
 El Sr. Moré dice que el Sr. Albó difiere del resto de la minoría.
 El Sr. Azcarate censura que el Sr. Moré quiera sobreponer las comisiones a las discusiones en el salón.
 Dice que los militares de Barcelona produjeron daño, desorden y además allanamiento de morada.
 El Sr. Moré declara que el gobierno admitiría las modificaciones que se propusieran al proyecto.
 El Sr. Maura pregunta quién es el autor del proyecto.
 —El Sr. Moré: La comisión del Senado.
 El Sr. Maura se queja de la mala definición que de los delitos se hace en todo el proyecto.
 El Sr. Azcarate declara que no comprende cómo el Sr. Maura no se abatiere.
 El Sr. Moré dice que admitir cualquiera mejora que se proponga siempre que no desvirtúe el fondo del proyecto.
 La votación nominal es desechada la enmienda de los republicanos.
 Se levanta la sesión.

Senado
 Comienza la sesión a las 4/45 bajo la presidencia del general Ochoando.
 Se da cuenta del fallecimiento del senador D. Manuel Danvila ocurrido en Málaga.
 El presidente, el conde de Tejada de Valdosa y el ministro de Instrucción pública dedican elogios a la memoria del finado.
 Se acuerda conste en acta el sentimiento de la Cámara.
 Orden del día.
 Se aprueba definitivamente el proyecto de ley de puertos.
 La Cámara se halla desanimada.
 Se lee el dictamen de la comisión de Presupuestos relativo a la concesión de créditos extraordinarios al presupuesto corriente por obligaciones de distintos departamentos ministeriales.
 El conde de Peña Ramiro se manifiesta contrario a la concesión de créditos, y censura la frecuencia con que se otorgan.
 El doctor Palido justifica la concesión de estos créditos.
 Se aprueba el dictamen.
 Se abre discusión sobre el dictamen de división territorial electoral de Madrid.
 El Sr. Sardá ruega se aplaque la discusión hasta que pueda asistir a la Cámara el Sr. Labra.
 El conde de Romanones se opone al aplazamiento de la discusión, porque hasta que no se apruebe el dictamen no pueden celebrarse elecciones para cubrir las vacantes que existen en la Diputación provincial de Madrid.
 El Sr. Sardá se declara incompetente en el asunto por no haberlo estudiado y renuncia a intervenir en el debate.
 Se aprueba el dictamen.
 Así mismo se aprueba la cesión a Cádiz de los terrenos extramuros, que eran considerados como pertenecientes a las zonas marítimas y pelucanas.
 Se aprueba otro dictamen concediendo al ensanche de la ciudad de Alcoy los beneficios de la ley de 26 de Julio de 1892.
 Se levanta la sesión, acordando la Cámara reunirse mañana en secciones.

De Barcelona
 Ha fallecido D. Ramón Manuel Garriga Nogués, erector de esta Universidad y catedrático de la facultad de Filosofía y Letras.
 El cadáver ha sido colocado en la capilla de la Universidad.

También ha dejado de existir el general de brigada de la escala de reserva D. Pelayo Font Juli, gobernador militar que fué de Montjuich.
 —Los obreros tornadores de camas han reanulado, en una reunión que han celebrado, no acudir a los talleres hasta que no se les conceda la jornada de nueve horas.
 —Anoche fué hallado un bulto de regulares dimensiones.
 Contiene clavos y una lata.
 Se produjo la alarma natural.
 También en la Pescadería hubo gran alarma por haberse oído una detonación.
 —En el Paseo de Gracia un automóvil ha atropellado a una señora y una niña.
 Se hallan ambas graves.
 Según me dicen telefónicamente, la desgracia ha producido alarma.
 —Ha llegado la estudiantina valenciana procedente de Baleares.
 Ha sido recibida con aplausos por los escolares catalanes.
 —Con el baile infantil en Novedad se han empezado las fiestas de Carnaval.
 —La Academia de Jurisprudencia ha acordado protestar de la aprobación del proyecto de jurisdicciones.

Los inventarios
 Paiza.—Se han practicado sin violencia los inventarios en 25 iglesias.
 Los clérigos hicieron constar su protesta.
 En 15 se practicaron los inventarios sin violencia.
 En las otras 10 los representantes del fisco se retiraron.
Costa
 Barbaresco.—Contra el deseo de los médicos, Costa salió para Grau.
 Llegó a este pueblo sin novedad.
La sesión del Congreso
 La petición de los catalanistas cuando solicitaron que la votación fuera nominal para prorrogar las horas de sesión, disgustó mucho al Sr. Moré.
 Se mostró muy contrariado, pues acababa de hacer un discurso de tonos conciliadores.
 Al final de la sesión hubo gran revuelo entre Moré, Maura, Salmorón y los catalanistas.
 Se advertían corrientes de conciliación.
 Acaso se modifiquen los arts. 1.º y 2.º
 Nada se ha concretado, pero acaso mañana siga la labor conciliatoria.
 Se ha advertido que mientras Rabola y Girón expresaban su criterio favorable a una fórmula de concordia, Rusiñol, Albó y Maura ponían reparos.
 Respecto al conflicto arancelario, decididamente se acordará el pago en oro en el proyecto de ley especial.
 Maura ha mostrado su conformidad acerca de este punto.

Atentado
 Barcelona.—Comunican de Buenos Aires que un anarquista catalán llamado Salvador Planas, atentó contra la vida del presidente de la República Argentina.
 El agresor ha sido condenado en primera instancia a 16 años de presidio.
La reforma arancelaria
 En la reunión celebrada por el Sr. Moré y los jefes de las minorías, el primero ha relatado lo ocurrido con el dictamen.
 Ha dicho que tratándose de una modificación en el dictamen del Senado procedía la reunión de las minorías.
 La impresión es que la del pago en oro de los derechos de Aduanas, será objeto de una ley especial, como propuso el Sr. Maura.
La dimisión de García Prieto
 Al enterarse el Sr. García Prieto de la dimisión del ministro de Hacienda, se apresuró a presentar la enya.
 Es de suponer que la habrá ratificado al enterarse de la conducta de D. Amós Salvador.

Cambio de impresiones
 Se reunieron los Sres. Moré, Zulueta, Salmorón, Maura y otros jefes de minorías para tratar de la reforma arancelaria.
Firma
 El Sr. Conesa ha puesto a la firma los siguientes decretos:
 Cese en el cargo de comandante de Marina de Sevilla del capitán de navío D. Pelayo Ramdomonte.
 Concediendo la cruz blanca del Mérito Militar al vicealmirante Sr. Cámaras.
 Varios ascensos reglamentarios.
 El general Luque ha puesto a la firma los decretos siguientes:
 Ascendiendo a general de brigada al coronel de caballería Sr. Obregón.
 Varios decretos de adquisición de materias.
Bolsin
 4 por 100 interior, 79/82.
 Amortizable, 98/90.
 Francos, 18/50.
 Libras, 29/87.
Acuerdo
 Los diputados ministeriales catalanes han acordado no mirar a otras representaciones para quedar en libertad en la discusión y votación de las jurisdicciones.
El problema arancelario
 El Sr. Echegaray ha conferenciado en el Senado con la comisión arancelaria.
 Ha logrado que se acceda a retirar el dictamen para asegurar parte del pago en oro en las Aduanas.
 Se presentará otro proyecto de ley especial, el cual se presentará al mismo tiempo que se retire el dictamen.
 Con esto queda, al parecer, solucionado el conflicto.
Agresión a un jefe de la guardia civil
 A la una de la tarde salían del ministerio de la Guerra varios jefes de la guardia civil, y entre ellos un teniente coronel.
 Al llegar a la plaza del Rey dichos jefes, un sujeto disparó cuatro tiros, hiriendo levemente al teniente coronel.
 También resultó herido un transeunte llamado Sebastián Díez a quien la bala le dió de rebazo en la boca.
 La herida es de escasa importancia.
 Ambos heridos fueron curados en la casa de Socorro.
 El agresor fué detenido en el acto.
 Se llama Cándido Casal; está cesante y fué guardia civil de enyo cuerpo se le expulsó por una falta cometida.
 Créese que el móvil obedeció a una venganza.
Gasset transige
 Dice que los 15 millones que solicitaba Gasset se han reducido a dos y medio.

Conforme a las indicaciones de Amós Salvador, se rechazará el expediente, despatchado favorablemente en el primer Consejo de ministros.
 La causa de la rebaja se atribuye a que Gasset considera que no necesita más por ahora.
 Pedirá el resto a medida que lo vaya precisando.
Reunión de comisiones
 La comisión de actas se reunió para estrálar la de Osaña.
 Defendió el Sr. Escobar, impugnándolo el Sr. Alas Pumarino.
 —Se reunió la comisión que ha de dictaminar sobre el catastro parcelario.
 Nombro una ponencia compuesta de los Sres. Galarza, Navarro y Sagasta (D. B.)
Proyectos de Marina
 El general Conesa prepara un proyecto pidiendo autorización a las Cortes para vender el dique de Mahón.
 —Se ha ordenado la incorporación a la Armada de los soldados inscritos que son: 200 en el Ferrol; 50 en Cádiz y 50 en Cartagena.
 Indícase al vicealmirante Cervera para capitán general del departamento del Ferrol.

Sesiones en Carnaval
 A última hora se asegura que habrá sesión en el Congreso los cuatro días de Carnaval.
 Dice que desde el jueves próximo se ampliarán las horas de sesión para discutir el proyecto de las jurisdicciones.
La crisis andaluza
 Siguen recibiendo telegramas de Andalucía pidiendo socorros en vista de que la crisis obrera no se resuelve.
No hay retraimiento
 El Sr. Salmorón ha negado que la minoría republicana piense ir al retraimiento en el caso de que el gobierno apele a la sesión permanente.
El baile del Centro Valenciano
 Adelantando los trabajos de adorno en el teatro de la Zarzuela para el baile que mañana celebrará el Centro Regional Valenciano.
 El escenario ha sido adornado con guirnaldas, navarros, palmeras y con los escudos de Castellón, Valencia y Alicante.
 En el fondo se verá una vista panorámica de Valencia con sus huertas y playas.
 Se concederán premios a los mejores trajes de labradores.
Tiros en la Castellana
 Pasando por la Castellana los hermanos Mariano y Heliodoro Ruiz, les disparó dos tiros Vicente Chamorro que estaba oculto en el portal de una casa.
 Los dos hermanos salieron ileso del accidente.
 Según parece, la agresión la motivó cuestión de amores.

Noticias de la Conferencia
 Algeciras.—Es inexacto que se hayan recibido nuevas notas de Francia y Alemania.
 La delegación española está en comunicación constante con París y Berlín.
 Es probable que se llegue a una fórmula de arreglo en la cuestión de la policía.
 La conferencia comenzó a las tres, discutiéndose once artículos del cuestionario del Banco.
 España manifestó su conformidad en lo que se refiere al futuro empréstito.
 La Conferencia trató de las bases para la fundación del Banco en Marruecos, leyéndose el cuestionario presentado a la presidencia con sinopsis, analogía y comparación de los proyectos alemán y francés.
 Cambiáronse impresiones acerca de los 10 primeros puntos.
 Tratan éstos de las atribuciones del Banco, del privilegio para la emisión de billetes, operaciones de caja y tesorería, etc.
 También comprenden cuanto se refiere a la ejecución de trabajos públicos, condiciones para la sustitución de moneda, circunstancias para realizar operaciones; modo de constituirse el capital del Banco según el estado del país y con arreglo a la voluntad de las potencias y otros detalles.

Robo de maderas
 Ferrol.—Se ha intentado un robo de maderas en el astillero donde se construye el "Reina Regente".
 Buzando la vigilancia, los ladrones embarcaban las maderas en un bote.
 Apercibidos los centinelas hicieron fuego, huyendo los ladrones, dejando las maderas en la embarcación.
Homicidio y suicidio
 La Unión.—Joaquín Blanco, mozo de matas de un caserío disparó dos tiros contra Ana Conesa, hija del dueño del caserío, matándola.
 Luego dirigió el arma contra sí mismo y se suicidó.
 El tenía 21 años y ella 25.
 La causa se atribuye al amor pasional que el mozo sentía por Ana Conesa.

De Málaga
 Comunican de la ciudad andaluza que ha fallecido D. Manuel Danvila.
 —La Comisión Provincial ha anulado las elecciones municipales en 5 distritos.
 —Se acentúa cada vez más la crisis obrera

Bolsa

Crédit Lyonnais
 Cambios facilitados por la agencia de Valencia
 Barcelona 22 a las 15/00

Interior 4 por 100	79/85
Amortizable 5 por 100	99/10
Nortes	50/10
Alcántara	85/5
Orense	27/00
Colonias	70/75
Exterior en París	93/70
Nortes en París	195/00
Alcántara en París	245/00
Cambios París	177/5

CINEMATOGRAFO de la Paz
 Todos los días grandes sesiones de cinematógrafo.
 Exhibición de todas las creaciones de las más acreditadas casas del extranjero.
 Sesiones desde las cinco de la tarde, y además por las noches y días festivos desde las tres, rasgo de festividad a los niños.



SASTRERIA DE BALLESTER y C.

24 Bolsería, 24 (JUNTO A LA LIBRERIA)

24, Bolsería, 24 (junto a la librería)

Con el 40 por 100 de rebaja, liquida esta casa todos los géneros de la presente temporada. Lo recomendamos a nuestra numerosa clientela y al público, advirtiéndole que con muy poco dinero, se hacen en esta casa trajes de inmejorable género y última novedad.

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR

De resultados seguros para combatir las Tosas pertinaces, enfermedades del pecho, atarros de los bronquios, Resfriados antiguos, etc. Muy útil en la

CONVALECENCIA DE LA PULMONIA

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACIÓN. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO CATARRO.

Para la venta, Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto a la droguería de la Luna

El Elixir Guayacol del Dr. Torrens, visto numerosas descepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos, combatió la tuberculosis pulmonar crónica ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con la satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.
El Elixir de Guayacol Torrens, debido a su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Doctores Valls, Gosalbes, Espiñós, Vidal y Llobregat.
El Elixir de Guayacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos descongiona rápidamente el paronquima pulmonar, y por ello es útil no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.
El Elixir Guayacol Torrens es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.
El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportar grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.
El éxito alcanzado con el Elixir de Guayacol Torrens ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerle público y manifestarlo al Dr. Torrens.—Emilio Gosalbes, licenciado en medicina y cirugía.
Llama la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del Elixir de Guayacol Torrens en la curación de las afecciones de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Vallente.
He ordenado ininidad de veces el Elixir de Guayacol Torrens, y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas forman.

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tña pelada, eczema piloso, alopecia sebórea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.*
Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifiican y justifican sus prodigiosos resultados.
El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato
¡Nada se paga si no sale el cabello!
Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado Céfiro de Oriente-Lillo?
Consulta por el inventor **D. Heliodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º**—BARCELONA, de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.
También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.
De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

VINO y JARABE DE QUINA y HIERRO DE GRIMAULT y C^{ia}

Preparados con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUININA de PELLETIER, triunfan de la Anemia, la Clorosis, la Leucorrea, las Irregularidades Menstruales, el Linfatisimo y cuantas dolencias dimanan del Empobrecimiento de la Sangre.
PARIS, 8, rue Vivienne y todas las Farmacias
Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones

Ebanistas y carpinteros

Se liquitan barateísimos bancos con herramientas, calderas, potes y chimeneas para taller; galerías, cartelas y ymarcos para espejo; mesas, cabalotes y accesorios de pulimentar; baranda escritorio, prensa, etc., y otros muchos objetos. Razón: Guillem Sorolla, 2, bajo.

Acordeones superiores

Se hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 13, junto al horno, Valencia.

Dinero

á comerciantes, industriales, propietarios y militares. Intereses más módicos que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Razón, calle de Colón, 26, bajos, izquierda, de 10 á 1 y de 4 á 7.

DOLOR de MUELAS

Su curación instantánea y radical con una sola aplicación de los **Borrios Dentífricos** de M. Fourquand de Periguenx. De venta en las principales Farmacias.—En Valencia, Farmacia de Joaquín Martínez, Mayor, 44, (Grao de Valencia).
Agente para España y Portugal: **Herni Béran, Rambla Catalunya, 12, segundo**—BARCELONA.

MAQUINAS

usadas para coser y hacer medias. Se componen, compran y cambian de todos sistemas; máquinas para coser, desde 5 duros, garantizadas por cuatro años. Calle de Salva, 4, bajo.

Casa Lavida

Antonio Sánchez Ferris
Almacenes de música, pianos, armoniums, instrumentos para banda, orquesta y salón. Balada San Francisco, 29.

Se traspasa

un establecimiento de ultramarinos y vinos, sin géneros ó colillas. Calle de Jesús, núm. 24, n.º

Cajas de música

Hay para la venta dos usadas en buenas condiciones. Calle de Barcelona, 13, casa de acordeones.

Notriza

Una joven de Venta del Moro, de 22 años, virgen, leche de dos meses, desea criar en casa de los padres de la criatura, con inmejorables antecedentes. Darán razón en la calle de la Verónica, núm. 13, bajo, Valencia.

Pérdida

Se le darán cinco duros de gratificación, á la persona que presente en la calle de Barcelona, núm. 21, primero, un perito de presa de cuatro meses, color tigre oscuro, con orejas cortadas, que se extravió el día 13 del corriente.

La Universal

CAJA DE PRESTAMOS. Almoneda los días 26 y siguientes del corriente, en la calle de Barcelona, núm. 2, se efectuará de alhajas, ropas y demás efectos de plazo vencido. NOTA.—Hay para la venta, capas usadas y cortas de traje.

La Moderna

Caja de Préstamos, situada en la calle de Cebellis, núm. 1. Esta caja de préstamos verificará almoneda los días 1 y siguientes del mes de Marzo, de todos los objetos de plazo vencido. NOTA.—Hay máquinas de coser á la venta.

Se alquila

fuera y local y una descastradora cacahuet. Camilo Barceloná, Rascón Cirilo Amorós, 14, principal, de 2 á 4.

CATARROS DE LOS OJOS (conjutivitis)

Buques de vapor Vapores Asturianos

El vapor Fella saldrá el día 23 mensual para Alicante, Cartagena, Aguilas, Almería, Málaga, Vigo, Villa García, Coruña, Ferrol, Rivedo, Ojón, Santander y Bilbao. Compañía Sevillana. El vapor Sevilla saldrá el día 26 actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva. Consignatario: Vda. Baste-rechea, Tetuan, 25, entre-calle. En el Grao darán razón los Señores Romani y Miquel, Muelle, 9.

Almoneda

'La Parisien', Caja de préstamos, San Vicente, 174. Esta casa verificará almoneda de todos los efectos de plazo vencido, los días 22, 23 y 24 del corriente Febrero.

Pérdida

Se ha extraviado una perra de raza blanca, á manchas color café, rabo cortado. Quien la haya encontrado, que la presente en la calle Monjas Seritas, 3, principal.

Pérdida

Se ha extraviado una perra de raza blanca, á manchas color café, rabo cortado. Quien la haya encontrado, que la presente en la calle Monjas Seritas, 3, principal.

Pérdida

Se ha extraviado una perra de raza blanca, á manchas color café, rabo cortado. Quien la haya encontrado, que la presente en la calle Monjas Seritas, 3, principal.

Variedad

Se ruega á las personas caritativas, que socorran á un pobre anciano que, careciendo de recursos y con la mujer enferma. Vive en la calle de Benteza, 7, tercer piso.

Huéspedes

Habitación con asistencia, vistas á la calle, precios módicos. Plaza Poeta Querol, 5, segundo.

Notriza

Una de 30 años, casada, leche de 14 meses, desea criar en su casa. Razón: Turis, 11, bajo.

Pérdida

Se ruega á la persona que se haya encontrado un perro de raza blanco, con manchas meladas, que lo presente en la calle de Palato, núm. 3, carnicería Central y se le gratificará.

Se cura con el Colirio Amarillo DEL INSTITUTO VICIANO

preparado por el farmacéutico Serafín M. Mencheta. Depósito: San Vicente, núm. 128.

FONDA DE LA PLATA

Se sirve por cubiertos y á la carta á precios reducidos.—Abonos por meses y semanas.—Servicio especial para bodas, bautizos y banquetes.
Ramón Sapena
Elegantes y cómodas habitaciones en el primer piso.—Este establecimiento se halla situado cerca de las estaciones de ferrocarriles, teatros y puerto. Calle de Sadurn, 4 y 4 bis—BARCELONA

TABLETAS anticatarrales

Basta una caja para su curación. Esta notable composición es de lo más eficaz para inflamaciones de la garganta. Efectos rápidos y seguros en la tos, conquejido de la laringe, ronquera, acofonías, anginas, difteria de tráquea é inflamaciones de la boca.—Caja 1 peseta. San Vicente, 128, Botica del Salvador.

Vapores de los señores Ibarra y G. VIUDA é HIJOS de NOGUÉS

A LA CONSIGNACION DE P. del Príncipe Alfonso, 16 y Grao, Muelle, 6.

Serie A n.º 30 Pastorizada

Gran ocasión para beber una buena clase de cerveza pastorizada. Se expende en botellas de 32 céntilitros de cabida. La preparación en sus primeros productos empleados, es de la mejor Malta cosechada en la Mancha. Probarla y os convenceréis. De venta: CAFE UNIVERSAL Pintor Sorolla (antes Barcas).

Azulejos

Gran depósito de las acreditadas fábricas de Onda, Estanislao Navarro, Jerusalén, 10.

La Fabril Valenciana (SOCIEDAD ANONIMA)

GRAN FABRICA UNICA EN ESPAÑA de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son las mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan. Precios sin competencia, se garantizan por dos años.—Pídase catálogo.—Ventas al contado y á plazos desde 5 pesetas semanales. Máquinas de coser de todos sistemas. Especialidad en la Bobina Central, para uso doméstico y toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presentada que se conoce en el mundo. Venta al detall. Torno de San Cristóbal, núm. 4, junto á la calle de la Paz, teléfono 552. Tarteros de construcción y oficinas, San Vicente, 296, Valencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Vañó.

Adria COMPANIA REAL HUNGARA DE NAVEGACION MARITIMA

Servicio rápido para Marsella directa. Salidas todos los miércoles para Marsella, Ginebra, Malta, Mesina, Beposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume. Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta á precios reducidos, reducidos 90 días. Consignatario: Alberto Bios, Pascual y Genis, 27.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU

EFICACIA y ACCION RAPIDA. Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de la alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Niños, los Ancianos y á toda persona debilitada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.